



DEPARTAMENTO DE INDUSTRIA, COMPETITIVIDAD Y DESARROLLO EMPRESARIAL

DECRETO 113/2022, de 27 de julio, del Gobierno de Aragón, por el que se otorga las Medallas al Mérito Turístico de 2022 a los Pueblos Recuperados de Ligüerre de Cinca (Huesca) y Morillo de Tou (Huesca), al Santuario de Torreciudad y a Genoveva Crespo Domeque.

De conformidad con el Decreto 229/2012, de 23 de octubre, del Gobierno de Aragón, que regula los honores y distinciones de esta Comunidad Autónoma, a los méritos contraídos por personas o instituciones que hayan destacado en el campo del turismo dentro del ámbito de la Comunidad Autónoma de Aragón y en atención a los méritos que concurren en los Pueblos Recuperados de Ligüerre de Cinca (Huesca) y Morillo de Tou (Huesca), en el Santuario de Torreciudad y en Genoveva Crespo Domeque, según queda acreditado en el expediente instruido al efecto, a propuesta del Consejero de Industria, Competitividad y Desarrollo Empresarial, y previa deliberación del Gobierno de Aragón en su reunión de fecha 27 de julio de 2022,

DISPONGO:

Otorgar la Medalla al mérito turístico del año 2022 a:

- Pueblo Recuperado de Ligüerre de Cinca (Huesca).
- Pueblo Recuperado de Morillo de Tou (Huesca).

En reconocimiento a su compromiso en el desarrollo turístico de Aragón, ya que a finales de los años 80 los Sindicatos UGT y CCOO impulsaron la recuperación de los pueblos abandonados de Ligüerre de Cinca y Morillo de Tou rehabilitando edificios para su puesta en valor como destino turístico.

La rehabilitación tuvo una importante connotación social ya que se realizó en gran parte y especialmente los primeros años con el esfuerzo directo de voluntarios afiliados a los Sindicatos.

La pionera recuperación de ambos pueblos abandonados se ha convertido en una acreditada referencia, tanto en Aragón como en toda España, para todos aquellos procesos de puesta en valor de cascos urbanos completos como recursos turísticos.

Especial atención ha merecido en ambos Pueblos Recuperados la cuestión de la accesibilidad, eliminando barreras arquitectónicas y sensoriales, lo que permite disfrutar de una cómoda estancia a cualquier tipo de público.

En concreto, en el Pueblo Recuperado de Ligüerre de Cinca existe un hotel, cinco bloques de apartamentos turísticos, un albergue, un camping, así como dos restaurantes.

En el Pueblo Recuperado de Morillo de Tou se dispone de dos hostales, ocho apartamentos turísticos, un albergue, un camping, así como un restaurante.

Teniendo en cuenta la gran oferta turística de calidad de alojamiento y restauración, ambos Pueblos Recuperados se han convertido en un gran foco de atracción, tanto de turismo familiar como de celebración de bodas y grandes eventos, a nivel nacional e internacional.

- Santuario de Torreciudad.

En reconocimiento al crecimiento e impulso turístico a la oferta de alojamiento, restauración y comercio en el Alto Aragón.

Santuario próximo a la celebración de su 50 aniversario, ha recibido desde su inicio, más de diez millones de peregrinos y visitantes que se han acercado con finalidades turísticas y religiosas generando un beneficio económico para la zona de influencia. Asimismo, este año 2022 se celebrará la 30 Jornada Mariana de la Familia, que cada año acoge alrededor de 10.000 personas.

El Santuario de Torreciudad es uno de los principales destinos turísticos de Aragón, en los que se han primado los criterios de desarrollo local, frente a los de generación de actividad económica en el propio Santuario. Se ha sabido mantener en paralelo un espacio de atracción religiosa y cultural con una infraestructura turística sostenible y arraigada en las localidades ubicadas en las cercanías de este centro cultural y religioso.

Cabe destacar el novedoso espacio multimedia con la tecnología más avanzada que ofrece al visitante una experiencia que, completando la visita al Santuario, a nadie deja indiferente.

La importancia creciente del turismo religioso y especialmente mariano tiene en Aragón una especial visibilidad en Torreciudad, que formando parte de la Ruta Mariana constituye uno de los puntos más visitados de Aragón.

- Genoveva Crespo Domeque.



Periodista aragonesa de raza, en reconocimiento a su pasión por Aragón, por su contribución a la difusión de sus valores y atractivos a lo largo de su dilatada trayectoria profesional en diversos medios de comunicación. Especial mención merece su labor en Heraldo de Aragón, en el que durante dos décadas destacó por su apoyo al patrimonio, el paisaje, el turismo rural y los aragoneses que lo impulsan.

Asimismo, en los tres lustros que ha ejercido como Directora de Comunicación de Ibercaja se ha ocupado también de trasladar a los medios de comunicación nacionales los atractivos y valores de Aragón.

En su más reciente etapa profesional, como colaboradora de El Confidencial, Heraldo de Aragón, 20 Minutos, Aragón Radio y Aragón TV, continúa con la difusión de los atractivos y potencialidades de Aragón, a través de artículos, entrevistas y reportajes que redundan en beneficio de la imagen y proyección turística de nuestra Comunidad.

Zaragoza, 27 de julio de 2022.

**El Presidente del Gobierno de Aragón,
JAVIER LAMBÁN MONTAÑÉS**

**El Vicepresidente y Consejero de Industria,
Competitividad y Desarrollo Empresarial,
ARTURO ALIAGA LÓPEZ**